

Jueves 29 de Mayo 2025

CMIC NACIONAL

FIFA y constructores vigilan obras del Mundial para evitar repetir lo de Qatar

(2025-05-28, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La preparación para la Copa Mundial de Fútbol 2026 abrió una nueva línea de acción para el sector de la construcción en México: la vigilancia del cumplimiento de las condiciones laborales en las obras relacionadas con el evento. Para evitar lo ocurrido en Qatar 2022, en donde se documentaron denuncias por explotación y muertes de trabajadores migrantes en construcciones mundialistas, la FIFA y otros organismos internacionales invitaron a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a supervisar las condiciones de trabajo desde las etapas iniciales en México. "Nuestra Cámara fue invitada y se está realizando un trabajo en conjunto con autoridades de la FIFA y de otros organismos para verificar las correctas condiciones de trabajo en términos laborales, de derechos humanos; evitar el trabajo infantil en varios de los trabajos de remodelación", dijo un **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC** en conferencia de prensa.

La Cámara de la Industria de la Construcción proyecta un crecimiento del 1% para el sector en 2025.

(2025-05-28, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn,)

La **Cámara de la Industria de la Construcción** ha expresado expectativas optimistas para el sector, anticipando un crecimiento del 1% en 2025, a pesar de las dificultades del entorno mundial. Este pronóstico se basa en los datos de los primeros tres meses de 2025, que muestran una mejora en comparación con el año anterior, con un crecimiento del 38% en el valor de la producción contratada por el sector privado. Entre 2023 y 2024, el crecimiento fue del 15%, lo que resalta la resiliencia del sector ante los desafíos económicos actuales.

Resumen Informativo, Bitácora de Negocios

(2025-05-29, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

Luis Méndez Jale, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, afirmó que para concretar el Plan Nacional de Vivienda es necesario regionalizarlo para enfrentar los retos específicos de cada estado del país.

CMIC va por construcción sustentable

(2025-05-28, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** enfatizó la necesidad de que las pequeñas y medianas empresas (pymes) avancen rápidamente en la adopción de medidas y prácticas sostenibles y una reducción en lo referente a Residuos de la Construcción y Demolición (RCD). El vicepresidente ejecutivo de sustentabilidad, Roberto Calvet Roquero, destacó que la construcción sustentable inicialmente es más costosa en un rango de 5 a 15 por ciento en comparación con la convencional, pero se recupera en un periodo menor a 5 años por los ahorros operativos.

Prevén crezca 6% infraestructura crítica

(2025-05-29, Everardo Martínez, El Universal, . 25)

La industria de la construcción de infraestructuras críticas crecerá 6% durante este año, de acuerdo con las previsiones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Anticipa una inversión pública de más de 824 mil millones de pesos en nuevas infraestructuras críticas y el mantenimiento de las actuales. Al interior del país destaca el Tren Maya, que recibirá más de 45 mil millones de pesos adicionales para consolidar su operación y mantenimiento, mientras que el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec tendrá un aporte de 21 mil millones de pesos este año, destinados a mejorar la conectividad entre Oaxaca y Veracruz.

DELEGACIONES CMIC

Instalan Comité Consultivo para promover la construcción de obra pública y privada de calidad

(2025-05-29, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 9)

Con el propósito de garantizar que las obras públicas y privadas del Estado de México cumplan con condiciones de seguridad, habitabilidad, calidad, higiene, funcionalidad, sustentabilidad e integración al contexto e imagen urbana, la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) instaló el Comité Consultivo Estatal de Normalización Técnica de la Construcción. Este órgano colegiado está integrado por los titulares de las Secretarías General de Gobierno, de Desarrollo Urbano e Infraestructura, Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Desarrollo Económico y de Salud; así como el Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano de la LXII Legislatura del Estado de México y especialistas del sector. Por parte de los especialistas del sector, el Comité Consultivo cuenta con la participación de José Manuel Trigos López, Presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de México; Sandra Miranda Navarro, Presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México; y Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Estado de México.

Instala GEM Comité Consultivo para la construcción de obra pública y privada

(2025-05-29, Redacción, EDO.MEX La Tribuna, . 4)

Con el propósito de garantizar que las obras públicas y privadas del Estado de México cumplan con condiciones de seguridad, habitabilidad, calidad, higiene, funcionalidad, sustentabilidad e integración al contexto e imagen urbana, la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) instaló el Comité Consultivo Estatal de Normalización Técnica de la Construcción. Este órgano colegiado está integrado por los titulares de las Secretarías Generales de Gobierno, de Desarrollo Urbano e Infraestructura, Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Desarrollo Económico y de Salud; así como el Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano de la LXII Legislatura del Estado de México y especialistas del sector. Por parte de los especialistas del sector, el Comité Consultivo cuenta con la participación de José Manuel Trigos López, Presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de México; Sandra Miranda Navarro, Presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México; y Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Estado de México.

[EDO.MEX al Día \(sitio\)](#), [EDO.MEX al Día \(sitio\)](#), [Zona Crítica EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Agencia de Noticias MX EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Crítica Pública EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#).

Paga Estado deuda con IP por 'Alberto'

(2025-05-29, Paula Román, NL El Norte, . 11)

El Gobierno del Estado saldó a finales de marzo su deuda con once empresas constructoras por las reparaciones en el Par Vial Constitución-Morones Prieto tras la tormenta "Alberto", aseguró Rodrigo Garza, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC**). Los trabajos en el Par Vial tuvieron un costo de 478 millones de pesos y, todavía en febrero, la Administración de Samuel García debía a las constructoras el 50% de los trabajos que les pidió financiar luego de que se presentó el fenómeno hidrometeorológico.

CMIC, optimista en la recuperación del sector de construcción

(2025-05-29, Rolando Morales, Pulso SLP (sitio),)

Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en San Luis Potosí, señaló que si bien se ha registrado un retraso en la obra pública municipal, afirmó que hay un optimismo para que en los próximos meses se registre una recuperación del sector de la construcción. Afirmó que a nivel municipal del 100 por ciento de las obras realizadas, el 80 por ciento se da con constructores potosinos afiliados a la **CMIC**.

"Nuevo León es el estado con más obra pública en México": Samuel García; destaca cifra récord de 105 mil mdp

(2025-05-28, El Universal, El Universal (sitio),)

En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, el Gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda destacó que Nuevo León es el Estado que está haciendo más obra pública en todo el país. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el mandatario estatal les reiteró su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción.

UAT refuerza lazos con el sector productivo; empresarios y académicos impulsan calidad educativa

(2025-05-28, El Universal, El Universal (sitio),)

Representantes de los organismos empresariales y sociales del sur de Tamaulipas se suman a las alianzas estratégicas para fortalecer la calidad de la enseñanza de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT). El evento contó con la presencia de la secretaria académica de la UAT, Rosa Issel Acosta González y de los integrantes del Consejo Consultivo, entre otros, el presidente de este órgano colegiado, José Chong Hernández; directivos de organismos como la **CMIC** Delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro y Jesús del Carmen Abud Saldívar.

[Noticias de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [I Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#), [CNT Tamaulipas TAMP \(Sitio\)](#), [La Fuente Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [Extremo Deportivo TAMPS \(sitio\)](#), [Valle del Norte TAMPS \(sitio\)](#), [La Capital TAMPS \(sitio\)](#), [La Región Tamaulipas TAMP \(sitio\)](#), [El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [El Gráfico TAMPS \(sitio\)](#), [La Verdad TAMPS \(sitio\)](#), [El Reportero TAMPS \(sitio\)](#), [Síntesis del Golfo TAMPS \(sitio\)](#), [Info Radio 23 TV TAMPS \(sitio\)](#).

Samuel García presume liderazgo de Nuevo León en obra pública

(2025-05-28, Lourdes Flores, El Economista (sitio),)

En una reunión privada con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León, el gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que la entidad encabeza la inversión en obra pública a nivel nacional y que su administración continuará impulsando grandes proyectos de infraestructura en lo que resta del sexenio. El mandatario resaltó la construcción de las nuevas líneas 4 y 6 del metro. Las obras representan la creación

de empleo. Por su parte, el presidente de **CMIC** Nuevo León, Rodrigo Garza Tijerina, agradeció la alianza entre el sector público, privado y la sociedad civil, porque cuando se trabaja en conjunto, se logran grandes cosas.

Sinaloa presenta lista de obras industriales y de energía verde a cámaras empresariales

(2025-05-28, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio),)

En el marco de acciones del Plan Sinaloa de Reactivación Económica y Social, el gobierno de la entidad encabezado por Rubén Rocha Moya, presentó un paquete de obras a diversas cámaras empresariales, así como el proyecto Topolobampo Polo de Desarrollo, el programa de 17 mil 500 viviendas, y la construcción de un puente de 72 km de carretera de la ruta que va desde el puerto hasta Ojinahua Chihuahua. Entre las autoridades industriales y energéticas en esta presentación estuvieron: Codesin Norte, ASIPONA Topolobampo, CANACINTRA, **CMIC**, CANACO, Sempra Energy, Red Los Mochis, Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, AMPI, Asociación de Hoteles y Moteles, AMAV, ADETIC, ANIERM Sinaloa, Consejo Empresarial Restaurantero, Colegio de Contadores, AARFS, AMEXME Los Mochis, Alfer, CONEKTA, Parque logístico, Grupo Ceres, Agrícola SL, Parque Industrial Puerta Pacífico, Accionista Pacífico Mexinol, Gas y Petroquímica de Occidente GPO, AMMJE, REMUNE (Mujeres Empresarias), NAPAC y UPARK, Grupo Félix Automotriz y Alimentos del Mar de Norte América.

Nuevo León es el estado con más obra pública en México.- Samuel García

(2025-05-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, el Gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro García Sepúlveda destacó que Nuevo León es el Estado que está haciendo más obra pública en todo el país. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el Mandatario estatal les reiteró su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción.

Vivienda sustentable, acelerador de partículas, y más: UP celebra Semana de Ingeniería e Investigación

(2025-05-28, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

Como cada año, la Facultad de Ingeniería de la Universidad Panamericana campus Aguascalientes celebra la tradicional Semana de Ingeniería e Investigación, un espacio dedicado a fomentar el conocimiento en ciencia, tecnología e investigación con distintas actividades como talleres, conferencias y tutoriales para todos los alumnos. Como última conferencia magistral, Arentsen Dávila Ramírez **Presidente de la CMIC**, habló sobre los principales retos y oportunidades en la situación actual de la industria de la construcción.

Tren Maya: fallas estructurales en puente que conecta con Bacalar

(2025-05-28, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

Los puentes del Tren Maya en el municipio de Othón P. Blanco han venido presentando fallas estructurales; esta vez el puente afectado es el que une a la comunidad de Miguel Hidalgo con la carretera federal Bacalar-Cafetal. El puente inició operaciones a finales de diciembre de 2024, pero semanas después empezó a presentar daños como huecos grandes al interior de las varillas de metal y quedan los alambres que ocasionan la ponchadura de llantas, denuncian habitantes de la comunidad. El **Presidente de la CMIC** Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, ha manifestado que la construcción se hizo a la carrera con "un inadecuado cálculo estructural y la

falta de análisis de las condiciones del suelo; son algunos de los factores en materia de ingeniería que se pudieran conjugar, a raíz del deterioro prematuro que ya registran los puentes", según Caribe Peninsular.

Inician Villa de Álvarez y Canadevi el Desazolve del Arroyo Los Limones

(2025-05-29, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio),)

En el arroyo Los Limones, en los límites de las colonias Tulipanes y La Reserva, casi a la altura de la avenida Niños Héroes, la Presidenta Tey Gutiérrez Andrade y José Ricardo Vargas Bustamante, Presidente en Colima de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda, iniciaron la obra de desazolve de ese afluente. Martha Rangel Cabrera, Directora de Desarrollo Municipal, explicó que este 2025 se tiene proyectado mover 6 mil metros cúbicos de material pétreo en los arroyos Pereyra, Los Limones y El Trejo, cantidad mayor a la movilizada los tres años anteriores, cuando colaboraron en esa actividad, como sucede en 2025, la Canadevi y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Colima.

Nuevo León es el Estado con más obra pública en México.-Samuel García

(2025-05-29, Redacción, Ajuaa COAH (sitio),)

En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, el Gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro García Sepúlveda destacó que Nuevo León es el Estado que está haciendo más obra pública en todo el país. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el Mandatario estatal les reiteró su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción.

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana*

(2025-05-29, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio),)

El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Esta reforma -dijo la legisladora- impulsa la consolidación de una administración pública más transparente, eficiente y cercana a la ciudadanía. "Sabemos que la asignación de las obras públicas presentan uno de los ámbitos más sensibles de la gestión gubernamental tanto estatal como municipal, aquí se cruzan recursos financieros, importantes expectativas ciudadanas, legítimas y también riesgos de discrecionalidad o incluso de corrupción, si no existen los mecanismos adecuados; por ello, esta reforma tiene un eje central: Fortalecer la transparencia y la participación ciudadana en la asignación de las obras municipales mediante la reactivación de los comités de Obras Públicas municipales". Cabe destacar que previo a la sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez dio la bienvenida a las y los integrantes del Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 2025.

Nuevo León es el primer lugar con más obra pública en México; asegura Samuel García

(2025-05-29, Redacción, Monterrey Telediario NL (Sitio),)

En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, el Gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro García Sepúlveda destacó que Nuevo León es el Estado que está haciendo más obra

pública en todo el país. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el Mandatario estatal les reiteró su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción. Por su parte, el **Presidente de la CMIC** Nuevo León, Rodrigo Garza Tijerina, agradeció al Gobernador el apoyo y la alianza que se tiene con los constructores, por lo que resaltó que eso habla del compromiso que tiene para con Nuevo León y sus municipios.

Samuel presume a NL en obra pública: 'estamos haciendo lo que no se hizo en 40 años'

(2025-05-29, Redacción, Radio Fórmula Monterrey NL (Sitio),)

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García destacó que el Estado es el que está haciendo más obra pública en todo el país. Asimismo, les reiteró CONCAMIN su apoyo y señaló que Nuevo León es un aliado de la construcción. En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, destacó que durante esta administración se está invirtiendo en obra pública más de lo que se hizo en los últimos 40 años. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León y CONCAMIN, entre otros, el mandatario estatal anunció que esperan que este sexenio se logre en obra pública 105 mil millones de pesos.

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana

(2025-05-29, Redacción, 3 Minutos Informa CHIS (Sitio),)

El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Esta reforma -dijo la legisladora- impulsa la consolidación de una administración pública más transparente, eficiente y cercana a la ciudadanía. Cabe destacar que previo a la sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermudez dio la bienvenida a las y los integrantes del Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 2025.

Reformas a Ley de Obra Pública

(2025-05-29, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Cabe destacar que previo a la sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez dio la bienvenida a las y los integrantes del Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 2025.

Presume Samuel que NL es el que más invierte en obra pública

(2025-05-29, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

Mediante una proyección de 105 mil millones de pesos durante el sexenio; el Gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que Nuevo León invierte más en obra pública que cualquier otra

entidad del país. Al encabezar el arranque de la Expo Constructo 2025, en Cintermex; el mandatario estatal anunció la construcción de una nueva carretera que llevará a la nueva Presa León y la Presa Cerro Prieto. Ante representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León, el emecista reiteró el compromiso de trabajar de la mano por el crecimiento del estado.

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana

(2025-05-29, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio),)

El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Esta reforma -dijo la legisladora- impulsa la consolidación de una administración pública más transparente, eficiente y cercana a la ciudadanía. "Sabemos que la asignación de las obras públicas presentan uno de los ámbitos más sensibles de la gestión gubernamental tanto estatal como municipal, aquí se cruzan recursos financieros, importantes expectativas ciudadanas, legítimas y también riesgos de discrecionalidad o incluso de corrupción, si no existen los mecanismos adecuados; por ello, esta reforma tiene un eje central: Fortalecer la transparencia y la participación ciudadana en la asignación de las obras municipales mediante la reactivación de los comités de Obras Públicas municipales". Cabe destacar que previo a la sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez dio la bienvenida a las y los integrantes del Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 2025.

Baja construcción de vivienda 35.8%

(2025-05-29, Redacción, San Luis Hoy SLP (sitio),)

Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en San Luis Potosí, señaló que si bien se ha registrado un retraso en la obra pública municipal, afirmó que hay un optimismo para que en los próximos meses se registre una recuperación del sector de la construcción. Refirió que esta situación se debe a un proceso de contracción económica general que se ve a nivel federal, pues explicó que durante 10 meses se ha registrado una disminución en los indicadores económicos que se alinea con la tendencia nacional.

INICIAN VILLA DE ÁLVAREZ Y CANADEVI DESAZOLVE DE ARROYO LOS LIMONES

(2025-05-28, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

Villa de Álvarez, Col.- En el arroyo Los Limones, en los límites de las colonias Tulipanes y La Reserva, casi a la altura de la avenida Niños Héroes, la Presidenta Tey Gutiérrez Andrade y José Ricardo Vargas Bustamante, Presidente en Colima de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda, iniciaron la obra de desazolve de ese afluente. Martha Rangel Cabrera, Directora de Desarrollo Municipal, explicó que este 2025 se tiene proyectado mover 6 mil metros cúbicos de material pétreo en los arroyos Pereyra, Los Limones y El Trejo, cantidad mayor a la movilizada los tres años anteriores, cuando colaboraron en esa actividad, como sucede en 2025, la Canadevi y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Colima.

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana

(2025-05-28, ASICH, ASICH Online,)

El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Cabe destacar que previo a la sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez dio la bienvenida a las y los integrantes del Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 2025.

Instalan Comité Consultivo para promover la construcción de obra pública y privada de calidad

(2025-05-28, Redacción, El Valle MEX (Sitio),)

Con el propósito de garantizar que las obras públicas y privadas del Estado de México cumplan con condiciones de seguridad, habitabilidad, calidad, higiene, funcionalidad, sustentabilidad e integración al contexto e imagen urbana, la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) instaló el Comité Consultivo Estatal de Normalización Técnica de la Construcción. El Comité Consultivo Estatal de Normalización Técnica de la Construcción es un órgano técnico de carácter interinstitucional y su misión principal es elaborar, revisar y actualizar las normas técnicas de construcción en el Estado de México. Por parte de los especialistas del sector, Comité Consultivo cuenta con la participación de José Manuel Trigos López, Presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de México; Sandra Miranda Navarro, Presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México; y Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Estado de México.

Encarece la mano de obra de albañiles tras falta de obreros

(2025-05-28, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado, sostuvo que, en la actualidad hay carencia de obreros locales, lo cual, encarece la mano de obra para la construcción, por ello, muchas de las empresas se ven en la necesidad de traer albañiles de otras entidades, particularmente del sur del país.

Inician Villa de Álvarez y Canadevi el desazolve del arroyo Los Limones

(2025-05-28, Redacción, Colima Noticias COL (sitio),)

En el arroyo Los Limones, en los límites de las colonias Tulipanes y La Reserva, casi a la altura de la avenida Niños Héroes, la Presidenta Tey Gutiérrez Andrade y José Ricardo Vargas Bustamante, Presidente en Colima de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda, iniciaron la obra de desazolve de ese afluente. La Alcaldesa expresó que limpiar el cauce de ríos y arroyos es una actividad prioritaria previo a la llegada de las lluvias y en este tema sólo trabajando en equipo, sociedad civil y gobierno, es como se puede atender a la población de una manera más eficiente. Martha Rangel Cabrera, Directora de Desarrollo Municipal, explicó que este 2025 se tiene proyectado mover 6 mil metros cúbicos de material pétreo en los arroyos Pereyra, Los Limones y El Trejo, cantidad mayor a la movilizada los tres años anteriores, cuando

colaboraron en esa actividad, como sucede en 2025, la Canadevi y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Colima.

Construir en Chiapas aún es "accesible"

(2025-05-28, Marco Alvarado, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

Comparado con otros estados, la construcción en Chiapas aún tiene costos accesibles, sobre todo en viviendas de interés social, proyectos que pueden iniciarse a partir de los 300 mil pesos, mientras que otros estados el mismo arranque de obra requiere más del doble de inversión, estimó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney.

Villa de Álvarez y Canadevi inician el desazolve del arroyo Los Limones

(2025-05-28, Redacción, AFMedios, AFMedios COL (sitio),)

En el arroyo Los Limones, en los límites de las colonias Tulipanes y La Reserva, casi a la altura de la avenida Niños Héroes, la Presidenta Tey Gutiérrez Andrade y José Ricardo Vargas Bustamante, Presidente en Colima de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda, iniciaron la obra de desazolve de ese afluente. Martha Rangel Cabrera, Directora de Desarrollo Municipal, explicó que este 2025 se tiene proyectado mover 6 mil metros cúbicos de material pétreo en los arroyos Pereyra, Los Limones y El Trejo, cantidad mayor a la movilizada los tres años anteriores, cuando colaboraron en esa actividad, como sucede en 2025, la Canadevi y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Colima.

CONSTRUCCIÓN

Pensionissste ve oportunidades para invertir recursos de trabajadores en Plan México; obra pública y vivienda, sectores de interés

(2025-05-28, Antonio Hernández, El Universal (sitio),)

El director general de PENSIONISSSTE, Edgar Díaz, dijo que existen oportunidades para que los recursos de los trabajadores puedan invertirse en proyectos productos dentro del Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum. El director general de PENSIONISSSTE dijo que la administradora cuenta con experiencia y relaciones con administradores nacionales e internacionales les permite fungir como un puente entre capital privado, Afores y gobierno, especialmente en el contexto del nearshoring.

Sector empresarial respalda avance del plan de infraestructura municipal

(2025-05-29, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

En el marco de la reunión mensual de las Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción del Estado TijuanaTecateRosarito (COMICE TTR), el presidente municipal Ismael Burgueño Ruiz presentó los avances del plan de trabajo del Ayuntamiento de Tijuana, enfocado en fortalecer la infraestructura urbana y mejorar los servicios públicos. Durante el encuentro, el alcalde compartió con representantes del sector constructor las principales acciones emprendidas por su administración, como la ampliación del servicio de recolección de basura, la instalación de luminarias y el mejoramiento de vialidades, destacando la colaboración con el Gobierno del Estado, el Cabildo de Tijuana y el Congreso local.

Busca Tec de Monterrey ayudar a transformar el futuro de las ciudades mexicanas

(2025-05-29, Karen Rivera, Estrategia Sustentable (Sitio),)

El Tecnológico de Monterrey ha inaugurado una nueva sede del Centro para el Futuro de las Ciudades en la Ciudad de México, con el objetivo de transformar los entornos urbanos hacia modelos más sostenibles, humanos y prósperos. El Centro tiene como propósito impulsar la transformación estructural del modelo urbano en México a través de dos áreas estratégicas: Urbanismo Social y Ambiental, y Ciencia de Ciudades, con impacto en tres frentes: Desarrollo Económico, Justicia Territorial y Acción Climática.

Inauguran edición 26 de expo Constructo 2025 en Cintermex

(2025-05-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La construcción es la parte más importante en toda ciudad, estado o país, porque todo lo que tiene que ver con infraestructura y con obra pública siempre brinda un beneficio para la ciudadanía, y es lo que Constructo busca convocar, consideró hoy Edgar Medina Rubio, Director de Constructo 2025. Constructo 2025 en su edición 26 se realiza en Cintermex, del 28 al 30 de mayo.

Podría PENSIONISSSTE ser un participante muy relevante para el Plan México: Edgar Díaz Garcilazo

(2025-05-28, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Afore PENSIONISSSTE no sólo se posiciona como un actor clave en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), sino que puede ser un participante relevante para el Plan México, iniciativa con la que el gobierno federal busca impulsar la inversión y el crecimiento económico. El director general de PENSIONISSSTE, Edgar Díaz Garcilazo, explicó que las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) son el segundo actor financiero más relevante en el país, después de la banca, y sus recursos han financiado más de 1.9 billones de pesos en proyectos productivos e infraestructura.

Concreto captura CO2 atmosférico; Cemex y el Tec crean método para medirlo

(2025-05-29, Redacción, Consenso Noticias NL (sitio),)

Cemex y el Tecnológico de Monterrey lograron un hito dentro de la industria de la construcción, al conseguir desarrollar un método para medir y documentar la cantidad de dióxido de carbono en el aire, que absorben las construcciones de concreto, con su consecuente mitigación al cambio climático, investigación que fue publicada en la revista Internacional Cement Review, según lo señala Cemex que, preside Rogelio Zambrano, en un comunicado.

Oportunidades de inversión en la construcción en tiempos de recesión.

(2025-05-28, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio,)

En un contexto económico marcado por la incertidumbre y la posibilidad de recesión, se plantea la necesidad de explorar oportunidades de inversión, especialmente en el sector de la construcción. A pesar de las afirmaciones gubernamentales que desestiman la recesión, emprendedores y empresarios enfrentan desafíos constantes relacionados con insumos, nómina e impuestos, lo que les obliga a adaptarse y buscar nuevas estrategias para acercarse a los consumidores. En este sentido, se destaca la importancia de analizar el estado actual de la industria de la construcción, que ha experimentado una caída en su actividad.

RELEVANTES NACIONALES

Resalta Semar adiestramiento de infantes desde las alturas

(2025-05-29, 24 Horas, 24 Horas, . 7)

Con el objetivo de capacitarse para garantizar la seguridad marítima, defender las costas y puertos de cualquier amenaza, y realizar operaciones en diversos entornos, los infantes de la Secretaría de Marina (Semar) realizan actividades de adiestramiento desde las alturas. Los marinos utilizan los helicópteros para transportarse, pero también para otras actividades como asalto aéreo, reconocimiento y apoyo en operaciones especiales. Se entrenan en técnicas de descenso rápido, suspensión desde helicópteros, técnicas de extracción, entre otras.

Paga Gobierno de Clara acarreos y acordeones

(2025-05-29, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1)

El Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por la morenista Clara Brugada, lleva tres meses financiando una operación para acarrear personas y votar el domingo por candidatos predefinidos en un acordeón. A través de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sebien), el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por la morenista Clara Brugada, lleva tres meses financiando una operación para acarrear personas y votar el domingo por candidatos predefinidos en un acordeón.

CNTE ahoga la CDMX y rechaza plan del gobierno

(2025-05-29, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 6)

Los integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación de la CNTE rechazaron la nueva propuesta del gobierno federal, al argumentar que la mayor parte "trae pura paja" y exigieron dialogar con la presidenta Claudia Sheinbaum. Mientras los dirigentes de la CNTE negociaban en Gobernación, contingentes de maestros se movilizaron y colapsaron las principales arterias de la Ciudad de México.

Descartan focos rojos; aumentan seguridad.

(2025-05-29, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,6)

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó focos rojos en el país para la elección al Poder Judicial del próximo domingo 1 de junio. Sin embargo, aclaró que habrá mayor presencia de la Guardia Nacional en Veracruz y Durango, donde, además de la elección del Poder Judicial, se realizarán elecciones locales para presidencias municipales.

CNTE ve "paliativos", seguirá en el Zócalo y amaga con más caos

(2025-05-29, Pedro Domínguez, Azucena Rangel, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Tras cinco horas de intercambio, la CNTE mostró su insatisfacción con la propuesta del gobierno, aunque se comprometió a ponerla a consideración de sus bases para dar una respuesta. Los titulares de Segob, Rosa Icela Rodríguez; SEP, Mario Delgado, e Issste, Martí Batres, presentaron al magisterio disidente el planteamiento de la presidenta Claudia Sheinbaum, que incluye una mejora en las pensiones.

Tribunal de EU lanza golpe a la política arancelaria de Trump

(2025-05-29, The Independent, La Jornada, . 1, 16)

Un tribunal de Estados Unidos bloqueó este miércoles los aranceles que impuso el presidente Donald Trump en marzo a las importaciones de México, Canadá y China, cuando aseguró que

esos países -dos de ellos sus socios en el tratado comercial de América del Norte-no hacían lo suficiente para combatir el tráfico del fentanilo.

Reduce Banxico a 0.1% previsión de crecimiento para este año

(2025-05-29, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

Banxico recortó su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en 2023 a 0.1%, debido a la marcada debilidad y desafíos que enfrenta. La gobernadora del banco central, Victoria Rodríguez Ceja, indicó que se actualizó el intervalo para la variación esperada del PIB en 2025 a -0.5 y 0.7%, desde un rango entre -0.2 y 1.4% previsto en el informe anterior. Analistas prevén que Banxico mantendrá los recortes de 50 puntos base en su tasa de referencia más allá de junio.

Corte de Comercio de EU desafía a Trump; ordena bloquear aranceles

(2025-05-29, Roberto Morales, El Economista, . 1, 25)

Un tribunal federal anuló los "aranceles recíprocos" y los aranceles ligados al fentanilo establecidos por el presidente Donald Trump, argumentando que el mandatario se extralimitó en su autoridad legal. El fallo de un panel de tres jueces del Tribunal de Comercio Internacional de Estados Unidos fue unánime y representa un duro golpe a la política arancelaria de Trump, quien poco después presentó una notificación de apelación.

CNTE descarta un boicot a la elección judicial

(2025-05-29, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 4)

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no se movilizará para boicotear la elección judicial del domingo, pero anunció que seguirá en paro. Después de una reunión de más de cinco horas con representantes del Gobierno federal, el magisterio disidente rechazó la propuesta de cinco puntos presentada por la administración federal.

Se rehúsa a levantar plantón

(2025-05-29, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4)

Docentes de la Coordinadora Nacional de la Educación (CNTE) rechazaron levantar el plantón que mantienen en el Zócalo capitalino y avalaron enviar a consulta con sus bases las propuestas hechas por el Gobierno de México, ayer en una mesa de diálogo. La oferta gubernamental fue rechazada por la Comisión de Negociación de la CNTE frente a los funcionarios públicos, y después en asamblea, por lo que decidieron mantener el campamento de docentes de Oaxaca, Guerrero. Ciudad de México y Michoacán.

Falla diálogo; CNTE rechaza negociación

(2025-05-29, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)

La Comisión Negociadora de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazó una nueva propuesta del Gobierno y aseveró que no sabotean la elección judicial, pues "ya viene boicoteada". El maestro Pedro Hernández, dirigente de la Sección 9-CDMX, acusó que el documento que les entregaron sólo es paliativo y no resuelve sus demandas centrales, como la abrogación total de la ley que "impuso el calderonismo".

Prohibir celulares, un dilema

(2025-05-29, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de las buenas intenciones al prohibir por ley el uso de celulares en escuelas de educación básica y media superior, estas medidas podrían poner en riesgo de los menores de edad, además de socavar sus derechos humanos y digitales. En Querétaro, gobernado por el panista Mauricio Kuri, se prohibió el uso de celulares en planteles escolares de educación básica y media superior, públicos y privados, con el objetivo de fomentar un uso responsable de la tecnología, garantizar entornos educativos seguros y evitar distracciones en las aulas.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Cuestiona la Coparmex elección, pero la vigilará

(2025-05-29, Reforma Staff, Reforma, . 8)

Aunque para la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que encabeza Juan José Sierra, la elección judicial ha derivado en un proceso opaco, improvisado y manipulado, se trata de un hecho histórico por la magnitud y los riesgos que implica. La agrupación anunció que desplegará a 215 observadores para los comicios del domingo, con el objetivo de registrar incidencias durante la jornada electoral. De acuerdo con el organismo, la red de observadores apuesta por abarcar cerca del 65 por ciento del territorio nacional al cubrir un 60.6 por ciento de distritos electorales federales.

Una de cada dos pymes han solicitado crédito durante su existencia

(2025-05-29, Édgar Juárez, El Economista, . 1, 6)

Uno de cada dos pymes han solicitado crédito durante su existencia. La banca comercial, proveedores y familiares son los principales financieros de pequeñas y medianas empresas del país, revela la Enafin 2024. En cuanto a la inclusión financiera, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, aseguró que el organismo asume el compromiso de explorar diversas vías para fortalecer una nueva época de inclusión financiera de las pymes.

Reportarán a SE avances de 'Hecho en México'

(2025-05-29, Reforma Staff, Reforma, . 6)

A través de un convenio de colaboración, la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin) reportará a la Secretaría de Economía (SE) los avances correspondientes contenidos nacionales sobre la producción de mercancías, bajo la certificación "Hecho en México". A partir del próximo 2 de junio, se establecerá un mecanismo quincenal para reportar avances por empresa, vocación comercio.

Pactan colaboración

(2025-05-29, Redacción, Reforma, . 6)

Miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sostuvieron ayer una reunión con el Secretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora (centro izquierdo), con el objetivo de mejorar la normatividad fiscal y fortalecer la colaboración entre el SAT y el sector productivo.

El dinero en efectivo es el rey entre las empresas del país

(2025-05-29, Leonor Flores, El Universal, . 23)

Las empresas y sus clientes prefieren pagar en efectivo, a pesar de la aceleración de la digitalización de los servicios y de que la gran mayoría tiene conocimiento de la existencia de la

tecnología financiera, destacó la Encuesta Nacional de Financiamiento de las Empresas (Enafin) 2024. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, enfatizó que los resultados arrojados por la encuesta hacen evidente promover más la formalización de los negocios. "Es impresionante ver la parte de que sigue habiendo pagos en efectivo", lamentó. Cervantes consideró que se requiere fortalecer la capacidad de planeación financiera entre las empresas de menor tamaño, a fin de mejorar su crecimiento.

CNBV: con inclusión de las mipymes, economía alcanzará su potencial

(2025-05-29, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 18)

La economía mexicana alcanzará su máximo potencial si existen condiciones adecuadas para que las empresas participen en el sistema financiero, planteó Jesús de la Fuente, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La declaración del funcionario fue hecha este miércoles durante la presentación de la Encuesta Nacional de Financiamiento de las Empresas (Enafin), un documento realizado por la CNBV y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En la presentación del documento estuvo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, quien recordó que México es la 12 potencia económica mundial y la séptima en la industria manufacturera.

Organizaciones vigilarán elección

(2025-05-29, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 5)

A unos días de que se lleve a cabo en México la primera elección del Poder Judicial, organizaciones de la sociedad civil y colectivos han convocado a la ciudadanía a participar activamente en estos comicios, ya sea dentro o fuera de las urnas. Desde inicios de abril, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) también convocó a sus 71 Centros Empresariales distribuidos por todo el país para ser observadores ciudadanos en el proceso electoral. La confederación remarcó que, aunque no respalda la primera elección del Poder Judicial en México, tampoco buscan ser espectadores pasivos en este proceso, por lo que documentarán la elección como observadores ciudadanos para garantizar que se realice con legalidad, transparencia y que abone a la democracia.

Advierten gran reto en apoyo a empresas

(2025-05-29, Diego Aguilar, La Razón de México, . 19)

El acceso de empresas a financiamiento es uno de los retos que enfrenta México para potenciar su desarrollo económico, aseguró el subgobernador del Banco de México (Banxico), Omar Mejía Castelazo. "El principal reto, hay que decirlo, continúa siendo el acceso al financiamiento, particularmente entre las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes)", comentó el funcionario durante la presentación de la Encuesta Nacional de las Empresas (Enafin) 2024. En este sentido, las micro y pequeñas empresas son las principales carentes de este tipo de servicios financieros, mientras que les siguen los medianos y grandes negocios. "Todavía hay mucho por hacer, especialmente en el sector de las MiPymes", comentó Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Organizaciones vigilarán elección

(2025-05-29, Jorge Salcedo, La Prensa, . 19)

Uno de los colectivos que llamó a la ciudadanía a vigilar y documentar este proceso electoral fue la Marea Rosa, que a través de su brigada anti mapaches busca evidenciar cualquier irregularidad

o fraude que surja durante la jornada electoral del primero de junio. Desde inicios de abril la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) también convocó a sus 71 Centros Empresariales distribuidos por todo el país para ser observadores ciudadanos en el proceso electoral.

Sin Dejar A Nadie Atrás // Un pequeño universo de progreso

(2025-05-29, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 13)

Los frutos de la urbanización y la modernidad -como la Ciudad Deportiva Magdalena Mixhuca y su Palacio de los Deportes, una de las obras emblemáticas del arquitecto mexicano Félix Candela- coexisten en armonía con fiestas religiosas, como la procesión del Corpus Christi. Conscientes de los tesoros culturales que integran la demarcación, la alcaldesa Lourdes Paz Reyes y el presidente de la Coparmex en Iztacalco, Jorge Cruz Baltazar, coordinan esfuerzos para impulsar el turismo en los siete barrios tradicionales. De igual forma, trabajan en la creación de una ventanilla empresarial única, en favor de los negocios de una de las alcaldías con mayor y más arraigada vocación comercial e industrial del país.

Se reúne Coparmex con Secretario de Hacienda

(2025-05-28, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que sostuvo una reunión con el Secretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora, con la misión de mejorar en la normatividad fiscal y el fortalecimiento de la colaboración entre el SAT y el sector productivo. En dicha reunión estuvieron presentes; Juan José Sierra, presidente de Coparmex; Domingo Ruiz López, presidente de la comisión fiscal, así como Oscar Martínez Treviño, vicepresidente nacional de estado de derecho, justicia y seguridad.

Enviará Coparmex a 215 observadores para elección del PJ

(2025-05-28, Reforma Staff, Reforma.com (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que enviará a 215 observadores electorales para evitar la mayor cantidad de irregularidades durante el la elección del nuevo Poder Judicial. La red de observadores, acreditados y capacitados por el INE, cubre el 60.6 por ciento de distritos electorales federales, lo que corresponde a un 65 por ciento del territorio nacional, informó en un comunicado.

Impulsa Concamin "Hecho en México"

(2025-05-28, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) de Alejandro Malagón Barragán, y la Secretaría de Economía, a cargo de Marcelo Ebrard, acordaron impulsar la campaña "Hecho en México", plan con el que la dependencia busca incrementar la producción y el consumo de productos nacionales. "El inicio formal del proyecto será el lunes dos de junio de 2025, y se establecerá una dinámica de seguimiento quincenal entre la Secretaría de Economía y la Concamin", indicó la cúpula de empresarios industriales.

Impulsan Economía y Concamin el sello "Hecho en México"

(2025-05-28, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio),)

En atención a la instrucción del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, para fortalecer el Plan México y con base en el "Acuerdo por el que se dan a conocer las marcas de certificación Hecho

en México y Made in Mexico y se expiden sus reglas de uso", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 17 de febrero de 2025, la Secretaría de Economía celebró una alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin).

La Secretaría de Economía y la Concamin acuerdan impulsar lo Hecho en México en el sector industrial

(2025-05-29, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

En cumplimiento a la instrucción del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, de impulsar al Plan México y con fundamento en las facultades normativas conferidas por el "Acuerdo por el que se dan a conocer las marcas de certificación Hecho en México y Made in Mexico y se expiden sus reglas de uso", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 17 de febrero de 2025, la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de esta Secretaría, representada por su titular Andrea Genoveva Solano Rendón, ha celebrado un acuerdo de alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), representada por su presidente Alejandro Malagón Barragán.

Economía y cámaras empresariales anuncian campaña masiva de "Hecho en México"

(2025-05-29, Redacción, Once noticias (sitio),)

A partir del 2 de junio, la Secretaría de Economía y las 126 cámaras y asociaciones de industriales de todo el país, emprenderán una campaña masiva con la marca "Hecho en México". El acuerdo fue firmado por Andrea Genoveva Solano, titular de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de la Secretaría de Economía, y Alejandro Malagón, presidente de la CONCAMIN, que darán seguimiento, cada dos semanas, sobre el avance de las empresas que incrementen el contenido nacional.

Economía y Concamin acuerdan impulsar lo Hecho en México en el sector industrial

(2025-05-29, Redacción, Ovaciones (sitio),)

La titular de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de la Secretaría de Economía, Andrea Genoveva Solano Rendón celebró un acuerdo de alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), que preside Alejandro Malagón Barragán. De esta forma, se busca impulsar el uso estratégico del sello "Hecho en México" con un enfoque sectorial y por vocaciones productivas, fomentando la participación activa de la industria y el comercio organizado a través de las 126 cámaras y asociaciones que agrupa la Concamin.

Coparmex acusa: elección judicial pone en riesgo certeza jurídica

(2025-05-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

El próximo 1 de junio, más de 800 cargos judiciales estarán en juego en un proceso sin precedentes que definirá el rumbo del Poder Judicial en México. Esta elección es histórica por su magnitud y los riesgos que implica, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), al apuntar que este es proceso que no fue consensuado con las distintas fuerzas políticas, ha abandonado la imparcialidad, la transparencia y la técnica.

Reconoce CANACERO esfuerzos de Claudia Sheinbaum y de Marcelo Ebrard en pro de la industria siderúrgica

(2025-05-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero, CANACERO expresó su reconocimiento a la Presidenta, Claudia Sheinbaum, y al Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, por sus esfuerzos en pro de la industria siderúrgica nacional. Ante el entorno tan complicado que enfrentamos, añade, sabemos que el Secretario Ebrard y su equipo están enfocados en la negociación para que México sea excluido del arancel del 25% impuesto injustamente al sector acero por parte de Estados Unidos. En paralelo, destacamos el trabajo en conjunto que estamos realizando con la Secretaría de Economía, el cual nos esta permitiendo avanzar en contra de las prácticas desleales y fomentar el mercado interno a través del contenido nacional en el marco del Plan México.

SE y Concamin acuerdan impulsar Hecho en México

(2025-05-28, Norberto Vázquez, Vértigo Político (sitio),)

En cumplimiento a la instrucción del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, de impulsar al Plan México y con fundamento en las facultades normativas conferidas por el "Acuerdo por el que se dan a conocer las marcas de certificación Hecho en México y Made in Mexico y se expiden sus reglas de uso", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 17 de febrero de 2025, la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de esta Secretaría, representada por su titular Andrea Solano Rendón, ha celebrado un acuerdo de alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), representada por su presidente Alejandro Malagón Barragán.

Reconoce Coparmex avances en seguridad y videovigilancia del C5 de la Ciudad de México

(2025-05-28, Aurelio Sánchez, La Prensa (Sitio),)

En una visita institucional al Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, destacó los avances en materia de seguridad en la Ciudad de México, los cuales reflejan una reducción del 66% en los delitos de alto impacto en comparación con el mismo periodo del año 2019. De esta cifra, cinco puntos porcentuales corresponden a logros obtenidos desde octubre de 2024 a la fecha. La Coparmex reiteró su disposición para colaborar con el Gobierno de la Ciudad de México en iniciativas que contribuyan a mantener la disminución delictiva y garantizar entornos seguros para la ciudadanía y el sector empresarial.

La Secretaría de Economía y la Concamin acuerdan impulsar lo Hecho en México en el sector industrial

(2025-05-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

En cumplimiento a la instrucción del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, de impulsar al Plan México y con fundamento en las facultades normativas conferidas por el "Acuerdo por el que se dan a conocer las marcas de certificación Hecho en México y Made in Mexico y se expiden sus reglas de uso", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 17 de febrero de 2025, la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de esta Secretaría, representada por su titular Andrea Genoveva Solano Rendón, ha celebrado un acuerdo de alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), representada por su presidente Alejandro Malagón Barragán.

Enviará Coparmex a 215 observadores para elección del PJ

(2025-05-29, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que enviará a 215 observadores electorales para evitar la mayor cantidad de irregularidades durante la elección del nuevo Poder Judicial. La red de observadores, acreditados y capacitados por el INE, cubre el 60.6 por ciento de distritos electorales federales, lo que corresponde a un 65 por ciento del territorio nacional, informó en un comunicado.

Enviará Coparmex a 215 observadores para elección del PJ

(2025-05-29, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que enviará a 215 observadores electorales para evitar la mayor cantidad de irregularidades durante la elección del nuevo Poder Judicial. La red de observadores, acreditados y capacitados por el INE, cubre el 60.6 por ciento de distritos electorales federales, lo que corresponde a un 65 por ciento del territorio nacional, informó en un comunicado.

Coparmex llama a preservar autonomía judicial en foro empresarial

(2025-05-29, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Tijuana expresó su preocupación por la propuesta de elegir a los integrantes del Poder Judicial mediante voto popular, al considerar que esta medida no fortalecería a la justicia, sino que podría debilitar su imparcialidad. Durante el desayuno empresarial celebrado este 28 de mayo, el presidente de Coparmex Tijuana, Roberto Vega Solís, advirtió que esta iniciativa, a pocos días de ser discutida, representa una amenaza para la autonomía judicial.

En entrevista, Adal Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la creación del Instituto de Emprendimiento.

(2025-05-28, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista para MVS Noticias, Adal Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, expresó su entusiasmo por la reciente presentación de la ley que crea el Instituto de Emprendimiento de la Ciudad de México. Ortiz destacó que esta iniciativa, que tiene el ADN de Coparmex y fue impulsada anteriormente por el expresidente Armando Zúñiga, busca apoyar a emprendedores de todas las edades, promoviendo la productividad y prosperidad compartida.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Sueldos de maestros

(2025-05-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Los habitantes de la Ciudad de México siguen sufriendo los bloqueos diarios de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Es una campaña financiada por las propias autoridades. Los maestros no podrían estar en el plantón del Zócalo si el gobierno no les siguiera pagando su sueldo.

Bitácora del Director// Sin respiro

(2025-05-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El domingo 1 de junio, mismo día en que se celebra la elección judicial, se cumplirán ocho meses del gobierno de Claudia Sheinbaum y, al día siguiente, un año de su triunfo en los comicios de 2024. Es pronto, desde cualquier punto de vista, para hacer un balance de su gestión, pues apenas acaba de cumplirse 10% del lapso para el que fue elegida.

Cuenta Corriente// USA Court of International Trade (CIT)

(2025-05-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Corte de Comercio Internacional (CIT) resolvió que Donald Trump abusó de los poderes que le confiere la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional (IEEPA) de 1997, al determinar incremento de aranceles contra todas las naciones del mundo que exportan más de lo que importan a ese país en el Liberation Day. La demanda contra la imposición de aranceles provino de los gobiernos de Oregón, Arizona, Colorado, Connecticut, Delaware, Illinois, Maine, Minnesota, Nevada, Nuevo México, Nueva York y Vermont, y las corporaciones V.O.S. Selections Inc; Plastic Services and Products LLC, Genova Pipe, Microkits LLC, Fishusa Inc, Terry Precision Cycling LLC.

Juegos de Poder // Desorden

(2025-05-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

No son buenos días para la República. El clima político-económico se ha deteriorado. Comienza a instalarse la idea de que este gobierno no puede resolver los múltiples problemas que enfrenta.

Activo Empresarial // El Banxico prevé 0.1% de crecimiento; recesión o no, ya no se crece

(2025-05-29, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Banco de México recortó su pronóstico de crecimiento para 2025 a apenas 0.1%, citando la política arancelaria de Donald Trump y la necesidad de un mayor cumplimiento del Estado de derecho. La Secretaría de Hacienda mantiene su pronóstico más optimista de entre 1.5% y 2.3% de crecimiento para 2025.

Ánálisis Superior // ¿Nos preocupamos?

(2025-05-29, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

El Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez, disminuyó su estimación del crecimiento de la economía para este año de 0.6 a 0.1%, y eso ha hecho que muchos, nuevamente, enciendan las alarmas. En obsesivos círculos debaten sobre si el país está en recesión, recesión técnica o cuándo se dará. Sin embargo, el Padre del Análisis Superior le invita a que haga un análisis sensato y, por lo tanto, superior. Suponiendo que el Banxico tuviera razón, quiere decir que la economía tendrá un comportamiento sustancialmente mejor al que imaginaban muchos que se preguntaban si entraríamos en una crisis como la de 2009.

Día con Día // La Presidenta y su herencia

(2025-05-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La presidenta Sheinbaum sostiene que el país es democrático porque hay unos críticos que pueden decir lo que quieran. Suena bien, pero la democracia y la libertad son asuntos mucho más complicados que eso. Claudia Sheinbaum preside ya una dictadura constitucional. No sé si ha pensado bien que ese es el poder que heredará a quien la suceda.

En Privado // Y su palabra es la ley

(2025-05-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Florestán nte la fila de narcotraficantes mexicanos que han anunciado acuerdos con fiscales de Estados Unidos, más los que se agreguen, para cambiar información por privilegios, aquí hay otra fila de funcionarios, ex funcionarios y empresarios al borde de un ataque de nervios. Y que nuncase había registrado tal número de listos para cantar un desusado coro de nombres de la lalaZ.

Duda Razonable //Ayotzinapa: cómo seguir haciendo las cosas mal

(2025-05-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

No creo que valga la pena a estas alturas de la historia regresar a enumerar las muchas, muchísimas maneras en que se han hecho mal las cosas en la investigación del caso Ayotzinapa, donde trágicamente desaparecieron 43 normalistas en aquella trágica noche hace poco más de 10 años, en Iguala. El último escándalo mayor había sido la súbita remoción del fiscal Omar Gómez Trejo, por presión del Ejército y de López Obrador, y el nombramiento de un fiscal sin experiencia y, ahora sabemos, sin idea de cómo hacer las cosas, además de que le gusta hacer fiestas con sus empleados. Así terminó el sexenio anterior y en éste, pues el desastre continúa.

Estrictamente Personal // Caso Weinberg: ¿acuerdo a modo?

(2025-05-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Pablo Gómez, jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), la institución que está acreditada en la Corte de Miami como representante del gobierno de México en el caso que inició hace un lustro contra el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, dijo que Samuel Weinberg y su hijo Alexis, a quienes se les menciona como sus socios, tienen 30 días para formalizar un acuerdo con la Fiscalía General para obtener el criterio de oportunidad, donde imputarán a importantes exfuncionarios a quienes, presuntamente, pagaron miles de millones de pesos a cambio de contratos multimillonarios.

Coordenadas // La relevante autonomía del Banxico

(2025-05-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

A pesar de las presiones existentes, el Banco de México continúa siendo una institución autónoma con un criterio verdaderamente independiente. Esta característica es uno de los factores que genera confianza en los mercados financieros sobre México, más allá de que sus decisiones de política monetaria puedan ser objeto de debate entre especialistas. Banxico mantiene su postura al margen de las proyecciones oficiales.

Ricos y Poderosos // Dos años más de crecimiento inferior a 1%: Banxico

(2025-05-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

El Banco de México recortó nuevamente su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana. Prevé que el PIB solo avanzará 0.1% en 2025 y 0.9% en 2026. En consecuencia, pronostica dos años más de mínimo crecimiento económico.

La Gran Depresión // China quiere que lo sepan

(2025-05-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

China busca que el mundo reconozca su liderazgo global en materia industrial, aspirando a ser un productor de manufacturas confiable y de calidad, así como a desplazar a Estados Unidos

como el país líder mundial. La estrategia de Donald Trump de corrección fiscal y disminución de impuestos locales a través de un populismo nacionalista es el mejor complemento para la expansión china, porque los espacios que deja vacíos Estados Unidos, los OCUPA esa potencia.

La Quinta Transformación // "Marcelo no miente"

(2025-05-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El equipo del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, salió a defender la noción de que, en un contexto donde Washington enarbola el proteccionismo y en el que tiene lugar una reconfiguración del sistema económico global, México ha logrado mejores condiciones para comerciar con Estados Unidos que cualquier otro país del mundo. A diferencia de casi la totalidad de los países del orbe, la Unión Europea, que preside Ursula von der Leyen, o China, que gobierna Xi Jinping, México no cuenta con aranceles recíprocos, por lo que cerca de 90% por del comercio con la Unión Americana está libre de aranceles.

TREN MAYA

La Aldea // La desgracia judicial

(2025-05-29, Leonardo Kourchenko, El Financiero, . 26)

Hay varios de estos fallos a lo largo de la administración de AMLO. Desde la construcción del Tren Maya sin calificación ambiental (por la evidente destrucción de la selva peninsular y el daño criminal al sistema de ríos subterráneos más grande del mundo), la Ley de Industria Eléctrica (LIE), y muchos otros que, en el camino, pretendieron frenar desde el ejercicio de la ley y la Constitución proyectos de ley e iniciativas violatorias del derecho.

Quebradero // "La causa"

(2025-05-29, Javier Solórzano Zinser, La Razón de México, . 2)

Gobierno y partido no han dejado de llevar a cabo acciones en las que, sin importar lo que se haga o las consecuencias que tengan, terminan remitiendo las justificaciones de lo que hacen en la defensa y apoyo de lo que llaman "la causa". Uno de los líos que tarde o temprano enfrentaremos es el de las grandes obras del sexenio. López Obrador decidió que no se podían llevar a cabo auditorías o investigaciones sobre su costo en términos de la rendición de cuentas. A las obras se les calificó como asuntos de seguridad nacional y, hasta ahora, no se ha sabido a detalle los pormenores de ellas. Lo que sí sabemos es que el Tren Maya nos está costando tres veces su costo original y, difícilmente, será rentable en el mediano plazo.

AIFA, Tren Maya y Mexicana decepcionan con sus cuentas

(2025-05-28, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

La operación de las empresas turísticas a cargo de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), como el Tren Maya, Mexicana de Aviación, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) e Islas Marías, en conjunto solo generaron la mitad de los ingresos para alcanzar la rentabilidad, según los estados financieros presentados. Esto pese a que el AIFA e Islas Marías alcanzaron ganancias de 290 millones de pesos (unos 15 millones de dólares) y 3 millones de pesos (156 mil dólares) respectivamente, mientras que el Tren Maya tuvo una pérdida operativa de 2 mil 561 millones de pesos (unos 133 millones de dólares), según El Financiero.

Recorre titular de Sectur ruta del Tren Maya con más de 60 embajadoras y embajadores para promover esta obra de infraestructura, desarrollo y turismo

(2025-05-28, Redacción, Turistampa (Sitio),)

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, acompañada por más de 60 embajadoras y embajadores, realizó un recorrido a bordo del Tren Maya, donde les exhortó a sumarse a la promoción turística en sus países de representación. Destacó que, con lo anterior, el Tren Maya da nuevos pasos para consolidarse como un acto de justicia histórica para los Pueblos Originarios mayas y de integración turística de las comunidades del sur-sureste mexicano.

Tren Maya y Mexicana de Aviación encabezan pérdidas gubernamentales. Cuál es la situación del AIFA

(2025-05-28, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

Las empresas paraestatales controladas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Marina, como el Tren Maya o Mexicana de Aviación, presentaron en su primer año de funcionamiento pérdidas operativas por más de 5 mil 612 millones de pesos. De acuerdo con un análisis efectuado por el diario El Financiero a los estados financieros de seis de las unidades de negocio controladas por las citadas instituciones castrenses estas solo generaron la mitad de los ingresos necesarios para mantenerse en funcionamiento.

AIFA

Consigue AIFA ganancia por 182 millones de pesos

(2025-05-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registró una ganancia operativa de 182 millones de pesos en el primer trimestre del año, por lo que acumula cinco trimestres consecutivos con utilidades, de acuerdo con sus estados de resultados en poder de EL FINANCIERO. Durante el periodo enero-marzo, el aeropuerto controlado por el Ejército tuvo ingresos por 706 millones de pesos, un aumento del 44 por ciento con respecto al mismo trimestre del año pasado.

Ven violencia política en doble homicidio

(2025-05-29, Manuel Cosme, El Sol de México, . 17)

El homicidio de Ximena Guzmán y José Munoz, colaboradores de la jefa de Gobierno Clara Brugada, es un caso criminal, pero también de violencia política sin precedentes, planteó Rodrigo Peña González, catedrático del Colegio de México. Las videograbaciones difundidas recientemente sobre la huida de los cuatro involucrados muestran que la camioneta que tripulaban tomó camino hacia Zumpango, cerca del AIFA, y a partir de ahí ya no hay más información sobre su paradero.

Consigue AIFA ganancia por 182 millones de pesos

(2025-05-29, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registró una ganancia operativa de 182 millones de pesos en el primer trimestre del año, por lo que acumula cinco trimestres consecutivos con utilidades, de acuerdo con sus estados de resultados en poder de El Financiero. Durante el periodo enero-marzo, el aeropuerto controlado por el Ejército tuvo ingresos por 706 millones de pesos, un aumento del 44 por ciento con respecto al mismo trimestre del año pasado.

De jueces y aeropuertos

(2025-05-29, Gonzalo Oliveros, Milenio (sitio),)

Escribo esta columna en una de las múltiples líneas que uno debe realizar en el Aeropuerto de la Ciudad de México. Hace cuatro sexenios se nos explicó que esta instalación era obsoleta y merecía un reemplazo ya que su capacidad estaba rebasada y no había espacio para construir ampliaciones: la mancha urbana devoró sus alrededores. El resultado es palpable: nunca se probó la corrupción denunciada, el lago que iban a rescatar fue reemplazado por aulas de una sucursal es un decir de la Universidad del Bienestar y el Aeropuerto Felipe Ángeles está vacío pese a todos los intentos artificiales de volverlo funcional.

'Last mile' abre competencia logística en ZMVM

(2025-05-29, Claudia Olguín, El Financiero (Sitio),)

El mercado industrial y logístico de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), al igual que las zonas cercanas a Guadalajara y Monterrey, tiene una alta competencia y alzas en precios en espacios de last mile (última milla). Es justo en el pipeline de proyectos en planeación donde vendrán más de 2 millones de m², 55 por ciento proyectos built to suit, mientras que 45 por ciento son para naves especulativas. De lo nuevo destaca el corredor Zumpango AIFA, donde se ubica 53 por ciento de estos proyectos, como resultado del impulso logístico que alcanzaría la zona, seguido por el CTT (Cuautitlán-Tultitlán-Tepotzotlán), con 32 por ciento.

REFINERÍA DOS BOCAS

Tiene su mejor producción de petrolíferos en casi un año

(2025-05-29, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 9)

La refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Tabasco, elaboró 78.6 mil barriles diarios de petrolíferos durante abril, lo que representó su mayor nivel a 11 meses de su entrada de operaciones, reveló el reporte mensual de Petróleos Mexicanos (Pemex). De esta forma, la instalación aportó 8.2 por ciento de la elaboración de petrolíferos de todo el Sistema Nacional de Refinación (SNR), lo que también representó su mayor contribución desde junio de 2024.

Pemex presume a Dos Bocas: Nueva refinería produjo más gasolinas que Minatitlán y Madero en abril

(2025-05-28, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

La refinería de Dos Bocas logró superar, por primera vez, la producción de gasolinas de las refinerías de Minatitlán y Madero durante abril, según el reporte mensual de Petróleos Mexicanos (Pemex). La petrolera que dirige Víctor Rodríguez Padilla detalló que la refinería Olmeca anotó una producción de 41.9 mil barriles diarios de gasolinas en abril, cifra superior en 22.2 por ciento a lo que produjo la planta de Madero, Tamaulipas (34.3 mil barriles diarios) y 9.5 por ciento más alto que lo que elaboró la refinería de Minatitlán, Veracruz (39.6 mbd).

Refinería Olmeca eleva 55% producción de combustibles en abril

(2025-05-28, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

La refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, registró su mejor nivel de producción de petrolíferos desde que arrancó operaciones comerciales en junio de 2024. En su último reporte operativo, Petróleos Mexicanos (Pemex) detalló que durante el cuarto mes del año logró una

producción promedio de 78,617 barriles por día, la cifra es 55.1% superior a la plataforma de 50,702 barriles de marzo pasado. El complejo aún se mantiene en fase de pruebas, por lo que se espera que hasta 2026 alcance un avance significativo en sus niveles operativos.

SICT

Acusan que la ATDT concentra funciones

(2025-05-29, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)

La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) es una dependencia que concentra actividades en telecomunicaciones y gobierno digital, de acuerdo con especialista y documentos oficiales. La ATDT se encargará de coordinar proyectos de simplificación y digitalización de trámites y servicios del Gobierno federal, colaborar con estados y municipios en esta tarea e implementar mecanismos de validación y autenticación digital. Norberto Maldonado, especialista en tecnología, expuso que la ATDT tendrá a su cargo aspectos de regulación en telecomunicaciones que ya contempla la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, lo que podría ocasionar que se dupliquen o tripliquen algunos trámites.

Amplían plazo para verificar

(2025-05-29, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 26)

Los autotransportistas cuyo dígito de placa de identificación sea 506 tienen una prorrogta hasta el 30 de junio para cumplir con la verificación obligatoria de condiciones físico-mecánicas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio a conocer que la Dirección General de Autotransporte Federal de la SICT informó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), que la medida deberá ajustarse a las especificaciones de la NOM068-SCT-2-2014.

Dice Trump a traileros: bilingües o 'good bye'

(2025-05-28, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

El 70 por ciento de los 85 mil choferes que cruzan mercancía por camión a Estados Unidos está en riesgo de ser inhabilitado para recorrer las carreteras en ese país, de acuerdo con la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar). Esto pasaría por la orden ejecutiva que envió el Presidente Donald Trump el 28 de abril y oficializó su Secretario de Transporte, Sean Duffy, el 20 de mayo, en la que exige que todos los operadores con Visa B1 y licencia internacional dominen el idioma inglés para conducir en sus carreteras. Comentó que han buscado reuniones con la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) a fin de encontrar acercamiento con las autoridades similares en Estados Unidos. Asimismo, recordó que el programa de capacitación de 195 horas que ofrece la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para formación de operadores por norma, sólo se contemplan 16 horas de dicho idioma.

Amplían plazo para verificar camiones

(2025-05-29, Enrique Torres, El Heraldo de México (sitio),)

Los autotransportistas cuyo dígito de placa de identificación sea 5 o 6 tienen una prorrogta hasta el 30 de junio para cumplir con la verificación obligatoria de condiciones físico-mecánicas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio a conocer que la Dirección General de Autotransporte Federal de la SICT informó en el Diario Oficial de la

Federación (DOF), que la medida deberá ajustarse a las especificaciones de la NOM-068-SCT-2-2014.

Dan prorroga de verificación al autotransporte hasta el 30 de junio

(2025-05-28, Diana Chávez Zea, La Crónica de Hoy (sitio),)

Los autotransportistas cuyo dígito de placa de identificación sea 5 o 6 tienen una prórroga hasta el 30 de junio para cumplir con la verificación obligatoria de condiciones físico-mecánicas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Dirección General de Autotransporte Federal dio a conocer que la medida está dirigida a personas físicas o morales permissionarias de los servicios de autotransporte federal de pasajeros, turismo y carga, y de transporte privado de personas y de carga, arrastre privado, autotransporte internacional de pasajeros, turismo y carga, así como las que prestan los servicios auxiliares de paquetería y mensajería, arrastre, arrastre y salvamento.

Autotransportistas tienen hasta el 30 de junio para cumplir con verificación obligatoria

(2025-05-28, Gabriela Espinosa, The Logistics World (sitio),)

Los autotransportistas cuyo último dígito de placa de identificación en sus unidades sea 5 o 6 tendrán hasta el 30 de junio para cumplir con la verificación obligatoria de condiciones físico-mecánicas. Así anunció la prórroga la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Dirección General de Autotransporte Federal en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

TREN TRANSÍSTMICO

Desplazados por tren interoceánico exigen hogar digno

(2025-05-29, Luma López, El Universal, . 11)

Un total de 604 familias de Teapa, Tabasco, fueron reubicadas para despejar el paso del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Con un presupuesto de 351.1 millones de pesos, las familias que por décadas vivieron en los derechos de vía del antiguo Tren Transístmico fueron trasladadas a tres fraccionamientos: Bella Luz, donde vivirían 296 familias; Bosques de la Sierra, para 200 y Sueño de Piedra, para 108 familias. Sin embargo, lo que se prometió como un nuevo comienzo se ha convertido para la gente en engaño, negligencia y opacidad.

Desplazados por el Tren Interoceánico exigen hogar digno

(2025-05-29, Luma López, El Universal (sitio),)

Un total de 604 familias de Teapa, Tabasco, fueron reubicadas para despejar el paso del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Con un presupuesto de 351.1 millones de pesos, las familias que por décadas vivieron en los derechos de vía del antiguo Tren Transístmico fueron trasladadas a tres fraccionamientos: Bella Luz, donde vivirían 296 familias; Bosques de la Sierra, para 200, y Sueño de Piedra, para 108 familias.

Fuerte tromba deja sin luz amplias zonas en Huixtla, Chiapas

(2025-05-28, Jose Torres Cancino, El Heraldo de México (sitio),)

Una fuerte tromba dejó afectaciones este 28 de mayo en la localidad de Huixtla, al sur de Chiapas. Desde la tarde, fuertes vientos y una tormenta eléctrica acompañada de lluvia generaron la caída de varios árboles en sectores de la cabecera municipal y comunidades, lo que obstaculizó el paso vehicular en avenidas y calles del municipio. En otros puntos de la localidad también se generaron encharcamientos, derivado del estancamiento de agua. Uno de esos sectores fue donde se realizan obras del Tren Transístmico, sin que se reportaran mayores daños en infraestructura.

Fuerte tromba deja sin luz amplias zonas en Huixtla, Chiapas

(2025-05-28, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Una fuerte tromba dejó afectaciones este 28 de mayo en la localidad de Huixtla, al sur de Chiapas. Desde la tarde, fuertes vientos y una tormenta eléctrica acompañada de lluvia generaron la caída de varios árboles en sectores de la cabecera municipal y comunidades, lo que obstaculizó el paso vehicular en avenidas y calles del municipio. En otros puntos de la localidad también se generaron encharcamientos, derivado del estancamiento de agua. Uno de esos sectores fue donde se realizan obras del Tren Transístmico, sin que se reportaran mayores daños en infraestructura.

REFORMA ENERGÉTICA

Lidera ErgoSolar transición energética con soluciones solares competitivas, tecnológicas y sostenibles

(2025-05-29, Redacción, Vía Libre (Sitio),)

En un contexto global de incertidumbre energética y alza en tarifas eléctricas, ErgoSolar se posiciona como uno de los actores clave en la transformación energética de México. La empresa ha impulsado un modelo accesible, eficiente y tecnológicamente avanzado para que industrias y empresas generen su propia energía sin inversión inicial, con ahorros que superan el 50% en comparación con las tarifas actuales.

Matriz energética de México Retos para una transición energética

(2025-05-29, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

En este trabajo se pretende dar un panorama general de como está integrada la matriz energética de México e identificar dónde están las principales áreas de oportunidad para definir las políticas de medidas públicas que serán necesarias para lograr una transición energética hacia un modelo sustentable. Por la gran dependencia que tienen los combustibles fósiles en nuestra matriz energética y por la importancia creciente que tiene el gas natural, se considera indispensable contar con un Plan Nacional de Transición Energética que:

México puede contribuir en su propia transición energética con independencia: Rebollar

(2025-05-28, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

El procesamiento de minerales representa una oportunidad estratégica para México: "El objetivo es acelerar el desarrollo de capacidades industriales en cadenas productivas clave. México, al formar parte de América del Norte, tiene la oportunidad de impulsar una política industrial soberana que contribuya a nuestra propia transición energética con independencia", aseguró el director general de Industrias Peñoles, Rafael Rebollar.

Piden SE, CEPAL y UNCTAD agenda regional común para un desarrollo productivo sostenible

(2025-05-29, Redacción, Reportacero (Sitio),)

América Latina y el Caribe trabaja para cambiar sus modelos productivos con el fin de impulsar un desarrollo que sea dinámico, sostenible e inclusivo. El objetivo es rescatar a la región de una trayectoria marcada por el bajo crecimiento económico, la limitada generación de empleo y la escasa inversión productiva. Para analizar esta situación, el 27 y 28 de mayo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y la Secretaría de Economía de México, realizaron el taller "Construyendo las economías del futuro en América Latina y el Caribe: Impulsando la transformación verde y el desarrollo sostenible a través de políticas de desarrollo productivo y cooperación regional" para impulsar un diálogo regional que defina prioridades de desarrollo productivo y fomente un consenso regional; y además, que fortalezca la coordinación entre gobiernos, organismos, academia y sector privado en torno a una agenda común de desarrollo productivo sostenible.

El gobierno intensifica acciones contra el huachicol

(2025-05-29, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

El Gobierno Federal ha intensificado sus acciones contra el huachicol, poniendo especial énfasis en la vigilancia sobre las organizaciones que practican el autoabastecimiento de combustibles en México. Según Alicia Zazueta Payán, presidenta de la Asociación Mexicana de Proveedores de Estaciones de Servicio (AMPES), actualmente existen más de 24,000 permisionarios en el país. "Ahora uno de los sectores que más van a atacar va a ser el de autoabasto. Hay cerca de 24,000 permisionarios. Son los puntos donde van a atacar. Hay casi 400 regulados con permiso. Es uno de los puntos en donde más va a estar influyendo la autoridad", explicó Zazueta Payán durante la convención de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo).

IMP celebra 60 años fortaleciendo el desarrollo energético del país

(2025-05-29, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

En el marco del 60 aniversario del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), se realizó una ceremonia conmemorativa en las instalaciones de la Región Sur del Instituto, en Villahermosa, Tabasco. Durante su intervención, la Dra. Mar Juárez subrayó que el IMP ha sido por seis décadas el brazo tecnológico de Petróleos Mexicanos. Agregó que en ese periodo se ha consolidado como una institución clave para la soberanía energética del país. "Hoy celebramos los primeros 60 años... y vamos por más. Con talento, pasión y trabajo en equipo, el IMP seguirá siendo un actor central en la transición energética de México", expresó.

Investigan formas de producción más sostenibles con aceros ferrítico-martensíticos impresos en 3D

(2025-05-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Un proyecto liderado por el CENIM-CSIC, en colaboración con tres centros de investigación españoles, investiga nuevas formas de producción más sostenibles para componentes estructurales de plantas térmicas. En un momento en el que la transición hacia una economía más limpia y eficiente se impone como objetivo global, un equipo de científicos españoles trabaja para mejorar el rendimiento de las centrales térmicas tradicionales, responsables aún de una parte significativa de la generación de electricidad a nivel mundial.